

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXXIII.—Núm. 11251

DIARIO DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA 5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plans.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esqueletos mortuorias a precios convencionales.

Valencia Viernes 9 de Setiembre de 1910

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Exposición Nacional en Valencia

Fiestas para mañana sábado 10 de setiembre de 1910

Teatro Circo.—Sesiones de VARIETES a las seis y media de la tarde, y a las diez y media de la noche ESPECIAL.—Selecto programa.—Números aplaudidos.—Artistas de primer orden en su género.

Precios: Entrada general gratis presentando la entrada a la Exposición ó carnet de pago.—Preferencia: Sillas, 25 céntimos.—Butacas, 50 céntimos.—Palcos, 3 pesetas.

Variados recreos en el PARQUE DE ATRACCIONES hasta las doce de la noche.

NOTA. Pasado mañana domingo, por la tarde, GRAN FESTIVAL INFANTIL.—Rifa de un borriquito navarro muy mono.—Rifa de juguetes.

IMPRESIONES Ocho días en Bruselas

Lo que no quería decir

Toca a su fin este relato. Ya era hora de firmar el libro. Yo que soy del mismo género, me he dado a la tarea de hacer un relato de viaje, en las (que he dicho) muy poco, pero algo; esto habrá de concedérselo. Si no he querido hacer un relato de viaje es porque he querido hacer un relato de viajes, más que de un viaje, y no es mi propósito malquistarme con nadie ni sentar plaza de pedante.

Sin embargo, para no defraudar las esperanzas de quien espera todavía saber detalles de la Exposición, que después del incendio adquiere más importancia por lo bien que los belgas saben manejar el bombo y los platillos, exponeré con ayuda de escritos franceses y cifras oficiales y por lo tanto interesadas, algunos pormenores, que para mí, dicho sea con el respeto debido, maldira la importancia que tienen.

Señale, pues, y quien está interesado mayor ó menormente no lo olvide, que la Exposición de Bruselas ocupa una superficie de 100 hectáreas; que está emplazada junto al bosque de la Cambre, paseo favorito de los bruxelenses y que ofrece grandioso golpe de vista.

Más: las instalaciones destinadas a la industria, ocupan 165.000 metros cuadrados; la galería de máquinas 27.000 metros; las de ferrocarriles 11.000 metros. La sala de fiestas puede contener 3.500 personas y en caso de apuro algunas más, porque si es verdad que donde comen cuatro comen cinco, donde caben 3.500 pueden caber 4.000 apretándose un poco.

Han tomado parte en el concurso universal, feria mundial, ó como quiera llamarle, las siguientes naciones: por orden alfabético para mayor claridad y elegancia: Alemania, Austria, Brasil, Canadá, Dinamarca (la parte que no huele a podrido), España, Estados Unidos, Francia, Guatemala, Inglaterra, Italia, Indias Neerlandesas, Imperio de China, Imperio Otomano, Japón, Luxemburgo, Mónaco, Nicaragua, Perú, Persia, República Dominicana, Rumanía, Rusia, Uruguay y alguna otra que no tengo paciencia de anotar, porque el catálogo está en francés y las mayúsculas iniciales no corresponden al traducir la palabra a las mismas letras del castellano.

Puedo decir también que Bélgica, como es natural y lógico, se ha quedado para sí la parte del león, y muy bien hecho, reservándose para sus instalaciones 95.000 metros cuadrados, concediendo a Francia 60.000; al Imperio Alemán 30.000 y a la Gran Bretaña 20.000.

Desde que se abrió la Exposición, la visita diariamente de 40 ó 50.000 personas (cálculo oficial) que a peseta, ó a franco nablendo con más propiedad, proporcionan un ingreso que fácilmente puede averiguarse multiplicando la unidad por cinco, y añadiendo los ceros correspondientes.

Los expositores más importantes, son, por orden alfabético de naciones y de instalaciones...

¿Los copio? ¿Aguardan ustedes la lista? Estoy dispuesto a publicarlos todos sin omitir ninguno. Cualquiera cosa antes que se sospeche que no estoy bien empollado de cuanto concierne a los expositores de acá, de allá, del continente y de ultramar. De momento los omito por no cansarme, pero si alguien tiene especial interés, me sacrificaré y quedará complacido.

Respecto a la Exposición.

es malo del todo. La *Maison du Peuple*, tampoco se pierde nada con verla. Son muy amables los que la enseñan, y suelen regalar un folleto explicativo donde está contenido el proceso del engrandecimiento de esta institución, buena de veras; es justicia reconocerlo. Empezó con un capital de 600 francos, y ahora solo los inmuebles que posee valen más de tres millones ¡ya es dinero!

Hablemos de arte: Van Dyck, Van der Weijden, Van Croyer, Van Tyl... y van ustedes a decirme que dónde van, ó vamonos a parar... Me es igual. Ya puesto en el disparadero, hablo de la escuela flamenga con conocimiento de causa. Entre quince ó veinte Rubens que he visto, otros tantos que dejé de ver, los nombres de Craesbeke, Joardens, Synders, Teniers y algún otro, y un repaso al catálogo, tengo asunto para siete ó ocho artículos. Pero prefiero no abusar de la paciencia del lector y ahorrarme, de paso, el rebucar adjetivos.

Sociología: ha habido, hay y habrá Congresos durante la Exposición, de educación popular, de cinematografía, de inventores, de arquitectura, de radiología y electricidad, de agricultura, de la ó contra la tuberculosis, de higiene, de peluquería, de baile, de *laFontenaille*, de ciencias administrativas, de bomberos, de viajeros de comercio, de la prensa (no sé para qué), de bibliografía, de ciclismo militar, de aviación, de deportes atléticos, de gimnástica, de música, de artes gráficas, de... me canso de copiar; ha habido Congresos para todos los gustos, edades y condiciones, en los cuales se han sacado provechosas enseñanzas. Afortunadamente, no he asistido a ninguno; pero he leído la mayor parte de las reseñas de ellos, que ya es valor!

Termino aquí, dejando para otro artículo el resumen de mis impresiones.

Después de lo escrito, se necesitará ser muy exigente para pedirme más.

He aprovechado bien el tiempo.

J. PÉREZ CARRASCO.

MARTE

Ya dije en mi artículo primero las generalidades del discutido planeta, y pasando de lo general a lo particular, consignaré como se ha visto Marte, con una ecuatorial de 114 milímetros de diámetro, encontrándose a 68 y medio millones de kilómetros de la Tierra.

Lo primero que se vio fue una mancha blanca circular, que cubría uno de los polos, deduciéndose lógicamente que era un casquete de hielo.

Viose luego unas manchas de verde-ceniza, con algunos reflejos violáceos (agua sobre fondo amarillo rojizo (tierra)).

Las manchas verdosas se prolongaban en diversos sentidos entre las amarillas, en forma de rayas difusas (canales).

Los astrónomos han dado nombres a las principales particularidades observadas en la superficie de Marte, siendo las más importantes, además de los Polos, los mares *Syltium mayor*, *Austral*, *Adriático*, *Erytraumum*, *Elyphenum*; territorios *Hellas*, *Arcadia*, *Yoons*, *Lybia*, *Aeria*, *Arabia*, y canales *Typhontius*, *Phison*, *Eufrates* y *Triton*.

Empere los detalles de Marte no son siempre igualmente visibles, no solo por las revoluciones del planeta observado y de la Tierra, sino por el estado y movimiento de los gases que envuelven a ambos, que dificultan las observaciones, aun con los más perfectos instrumentos, pudiendo dar lugar a errores debidos a fenómenos ópticos.

Estas particularidades, nubes, velocidad del viento, bruscos cambios de temperatura con sus correspondientes contracciones y dilataciones, son causa de que se confundan los límites de las zonas conocidas y estudiadas, como, por ejemplo: las regiones *Norchtis*, que correspondía a la derecha de la *Jovis*, desde diferentes Observatorios se vio formando una sola, cuando están separadas por un brazo de mar.

En el pasado año observé un raro fenómeno: todas las tintas estaban dominadas por una gran palidez persistente y general que dificultaba mucho el estudio de detalles. En primeros de setiembre fué recordando la normalidad, y a fin de este mes se displo la niebla—valga la frase—reapareciendo el brillo del planeta.

Además, y esto es verdaderamente digno de atención, comparando observaciones de años sucesivos, se nota alguna variación en las configuraciones de mares y continentes, invadiendo las aguas regiones que anteriormente aparecían secas y vice-versa.

He venido hablando de nieves, mares, continentes y canales como si realmente

diera ya por admitido la existencia de ellos en Marte. ¿Las manchas observadas corresponden efectivamente a tales designaciones?

Respecto de las nieves que rodean los Polos, está fuera de toda duda que realmente lo son, no solo por lo que se ve con toda claridad, sino también por la analogía que los casquetes polares tienen con los de la Tierra. Además, cuando un hemisferio marciano comienza el verano, los hielos disminuyen; mientras que en el hemisferio opuesto persiste la mancha blanca por encontrarse en invierno.

Forzo es, pues, admitir en la superficie de Marte un líquido, semejante a nuestra agua, que se solidifica, líquida y evapora, obedeciendo a las mismas leyes físicas que aquí conocemos, lo cual nos conduce desde luego a admitir, con todas las garantías de la lógica, que los elementos químicos en Marte están sujetos a las mismas leyes que en la Tierra, y de deducción en deducción podría llegarse a que la *materia es igual en todo el universo y la misma ley lo rige*.

Ahora bien; comenzando el deshielo, los canales y mares se ensanchan, precisándose en las regiones más inmediatas al Polo, disminuyendo en la misma proporción las manchas amarillas; luego tampoco debe existir dificultad alguna en admitir las denominaciones de *tierras*, *mares* y *canales* con los que los astrónomos han bautizado las particularidades del planeta.

Antes de entrar en la discusión de si hay ó no habitantes en Marte, y consiguientemente si los llamados canales son obra de la Naturaleza ó de los hombres, falta aún mucha doctrina que exponer en los artículos sucesivos.

Luis Gil Sumbiela.

Información municipal

Subasta
Bajo la presidencia de los Sres. Soler y Roig se ha verificado esta mañana la subasta para la instalación de asfalto comprimido en la calle de San Fernando.

Le ha sido adjudicada a D. Joaquín Pavó por la cantidad de 18.491'10 pesetas.

Bomberos
Una comisión formada por los concejales Sres. Suay y Marin y el comandante de la brigada de Bomberos Sr. Maya ha visitado al Gobernador civil para rogarle gestión de los ayuntamientos de Torrente y Chirivella el abono de los jornales devengados por los individuos de la brigada en la extinción de los incendios ocurridos en ambas poblaciones. El Gobernador ha considerado justa la petición y ha ofrecido interesar en ella a ambos alcaldes.

El alumbrado eléctrico
El Alcalde accidental Sr. Valentín está estudiando la distribución del alumbrado eléctrico a fin de cumplimentar el acuerdo del Ayuntamiento para que se instale éste en primer término en las calles de primera y segunda clase.

El arbitrio sobre inspección de carnes
El arbitrio sobre inspección de carnes que se introducen por los felatos ha ido bajando; bajando hasta el punto de que según la nota facilitada por el administrador de Mercados Sr. Avalos en el pasado mes de julio ha producido la irrisoria cantidad de 6'53 pesetas.

Esto, en opinión del Valentín, supone un doble fraude.

Se perjudican los intereses municipales permitiendo la entrada de carnes que probablemente satisfarán el adueno de Consumos por la tarifa para frutas frescas, y se perjudica también al vecindario, porque la carne no ofrece la garantía de haber sido examinada por la inspección veterinaria.

El Sr. Valentín estudiará esta tarde el asunto y mañana dictará energicas medidas para acabar con este abuso.

La campaña sanitaria

Ha quedado ya limpia la acequia del Riñet, de Pueblo Nuevo del Mar, y hoy ha comenzado la limpieza de la del Gas.

La Comisión municipal de Beneficencia y Sanidad ha acordado la adquisición del material necesario para el Parque Sanitario que se está instalando en el hospital de San Pablo.

El propietario del cauce de la acequia de Mestalla, Sr. Alborn, ha ofrecido cubrirlo por su cuenta si el Ayuntamiento le facilita los materiales.

En la sesión del lunes se presentará el correspondiente dictamen, y es posible que el martes ó miércoles comiencen las obras.

Desde mañana circularán por las calles de Pueblo Nuevo del Mar carros provistos de campanillas destinados a recoger la basura de las casas.

Los vecinos en cuanto oigan la campanilla deberán tomarse la molestia de verter en el carro las expuestas de basura.

Los que arrojen las inmundicias en la vía pública serán castigados con una fuerte multa.

La Comisión de Beneficencia y Sanidad se ha reunido hoy y a propuesta del señor Batllés ha acordado adquirir un chalet en las inmediaciones de la capital para albergar en él durante de 10 ó 12 días y como observación, a las familias en cuyo seno ocurra algún caso de enfermedad sospechosa.

Al efecto se abre un concurso que durará tres días para que los propietarios que lo deseen presenten proposiciones al Ayuntamiento.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

La velada de anoche
Hubo anoche mucha animación en la Exposición, especialmente en el Teatro-Circo, donde se celebró la función en honor de los marinos ingleses, de los que asistieron muchos vistiendo traje de paisano. El espectáculo resultó del agrado del público y especialmente de los agasajados, que aplaudieron a los artistas, especialmente a Los Criolitos, que tuvieron que repetir todos los números de su repertorio.

En la fiesta andaluza, que resultó con bastante carácter, tomaron parte todos los artistas, habiendo sido adornado el escenario con farolillos de colores.

La Criolita repartió manzanilla a los concurrentes. La cantora Pilar García y el guitarrista Castellote animaron la juerga, siendo ovacionados al final de cada copia.

Terminado el espectáculo, el público presenció el disparo del castillo de fuegos artificiales, confeccionado por Vicente Cabbler, de Godelia, que fué aplaudido.

Para el domingo.—Rifa infantil
En vista de lo agradable que para los niños concurrentes a la Exposición son las rifas de borriquillos y juguetes, se ha organizado una muy interesante para pasado mañana domingo 11, constituyendo el primer premio un borriquito navarro muy mono, y los segundo y tercero una linda muñeca y un automóvil. Ya lo saben, pues, los papás. El domingo por la tarde a los jardines de la Exposición; a la Rifa infantil, que tanto gusta a los niños... y a los mayores.

La tormenta de ayer

Tuvo más importancia de lo que a primera vista parecía, y debió llover abundantemente en la parte alta de la provincia, pues a las diez y media de la noche aumentó el caudal del Turia de modo extraordinario, y las aguas cubrieron el amplio cauce de parte a parte; al primer golpe de vista se advertía que la riada era importante. En los puentes y en los pretilos había a las once de la noche mucha gente contemplando con manifiesta curiosidad el paso de la riada.

De ésta tuvo noticia algunas horas antes el señor Gobernador civil por un telegrama del alcalde de Pedralba, el cual le comunicó que el río había experimentado una crecida de metro y medio sobre el nivel ordinario, por lo que ordenó al Sr. Moreno que la Guardia municipal de caballería fuera hasta Mislate vigilando las márgenes del río y avisando a todos para evitar desgracias, y los guardias de Seguridad recibieron también órdenes para vigilar el río, con lo que se evitaron posibles desgracias.

En Torrente, Cuart de Poblet y Manises llovió bastante, y en el último pueblo cayó algún granizo mezclado con agua.

En Alcira la tempestad, que fué muy imponente, estalló a las diez y media de la mañana, acompañada de agua, rayos y truenos. Varias chispas eléctricas, iluminando el espacio, sembraron la alarma entre aquellos vecinos.

Apenas transcurridos algunos minutos, y cuando el trueno señalaba la proximidad de la tormenta, cayeron dos exhalaciones sobre los tejados de otras tantas casas, yendo una de las chispas a parar a un cable eléctrico, llegando hasta el monte en donde se levanta la ermita de la Virgen del Lluç.

A muy poca distancia del monte habita un matrimonio con sus hijos. El padre de éstos llamábase Celedonio Artur Solanes, de 48 años, peón caminero. Este, su esposa é hija pequeña hallábanse dentro de casa, cuyas puertas cerraron por miedo a la tempestad. La chispa eléctrica, al desprenderse del cable é ir a tomar tierra, penetró en la casa del peón caminero, matando a éste y saliéndole milagrosamente ilesas su mujer é hija.

En Villanueva de Castellón, según dice una carta de aquel pueblo, los truenos y relámpagos eran imponentes; el agua caía a torrentes; las calles, y algunas casas también, parecían verdaderas lagunas, y como todas las cosechas están todavía pendientes de recolección, el pánico fué inmenso, pero en los campos no ha hecho el daño que en un principio se creía, pues las primeras gotas caían acompañadas de algún granizo; éste, por fortuna, ha sido del tamaño de los yerros; así es que ni en las ranjanas ha causado daño.

En la estación de los ferrocarriles del Norte se nos han facilitado las noticias siguientes:

Línea de Almansa.—Anteayer cayó un fuerte pedrisco entre Játiva y Fuente la Higuera, causando grandísimos daños, especialmente en el término de Montesa.

Ayer llovió en todo el trayecto, pero donde más agua cayó fué en Algemesi, Bonifayó y Silla, causando el daño consiguiente en los arrozales.

Línea de Tarragona.—También llovió bastante en esta línea, apretando de firme entre Burriana y Almenara.

Línea de Utiel.—Llovió en abundancia hasta San Antonio, en cuyo término descargó tan fuerte pedrisco que puede darse por totalmente perdida la cosecha de la uva. En los términos de Requena y Utiel cayó el agua mezclada con granizo, pero no llegó a causar daño en los viñedos.

Central de Aragón.—Llovió en abundancia

cia hasta Rubielos, y con poca fuerza en los siguientes pueblos.

Líneas de Liria.—Por la vía ancha se extendió la lluvia hasta el kilómetro 18. De allí en adelante, hasta la citada ciudad, la cerrazón fué completa, pero las nubes pasaron de largo, dejando caer muy poca agua. Por la parte de Bótera descargó la tormenta con fuerza, cayendo mucha agua y mucha piedra.

Viajeros llegados por la línea de Utiel nos dan cuenta de los efectos producidos por la tormenta descargada en el día de ayer.

En Utiel llovió copiosamente, cayendo agua y granizo, no produciendo el último grandes estragos; pero en el término limítrofe de Caudeta arrasó en absoluto la cosecha, y lo mismo ocurrió entre Requena y Utiel, en la vega de la aldea de San Antonio.

LA CRUZ ROJA

Esta institución sigue dando pruebas de su gran actividad.

Ayer, 8 del actual, el Ilmo. Sr. Dr. D. José Sanchis Peretegás giró la visita reglamentaria a la 8.ª ambulancia sanitaria, perteneciente a la comisión de Alboraya.

En el tran que sale de Valencia a las ocho de la mañana se dirigió a la citada población, acompañado de sus ayudantes el ilustrado Dr. D. José Casanova Dalís y el bizarro militar D. Esteban Alcantarilla. En la estación de Alboraya les esperaba todo el personal de la ambulancia, presidido por el médico D. José Llistar. Después de los saludos de ordenanza pasaron a la casa social, en donde inspeccionaron todo el material sanitario. Terminado este acto, el jefe de la brigada Sr. Fernández, obediendo órdenes del presidente, jefe nato de todos los servicios, mandó ejecutar varias evoluciones a los camilleros, quedando el señor delegado y sus ayudantes altamente satisfechos del orden, precisión y efecto con que fueron ejecutados todos los movimientos.

Después tomaron asiento en el Salón de Sesiones, y el Dr. Sanchis Peretegás dirigió la palabra a los socios, manifestándoles que su visita tenía un doble objeto. En primer lugar cumplir con el reglamento, pues que venía obligado a verlos por haber sido nombrado en esta provincia delegado y presidente. En segundo, escitar el celo del personal de la ambulancia para que se tornasen acordes con el fin de tener los servicios bien preparados en el deagrado caso que la provincia fuera invadida por la epidemia cólica. El Sr. Sanchis fué muy aplaudido.

El presidente de la ambulancia de Alboraya Sr. Llistar contestó al delegado, felicitándole en nombre de todos los socios por haber sido elevado al digno cargo que tanto merecía y dijo que no había decaído en nada el entusiasmo y la fé de los socios de Alboraya, que tantas pruebas habían dado de caridad y abnegación.

Desde la casa social pasaron al Casino Agrícola Industrial, en donde se les sirvió un espléndido lunch.

Brindaron el Sr. Sanchis, sus ayudantes y varios señores de la comisión de Alboraya.

Sumamente complacida regresó la comisión a Valencia en el tren de las doce.

Gracias mil por tanta molestia, señor Director, y B. S. M. con la mayor atención,

El corresponsal.

Alboraya 9 setiembre 1910.

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resultan premiados.

Post nubila, Febus. Ya no hay rastros de tormenta. El sol brilla espléndido, haciendo subir el termómetro a 39º2 y el barómetro acusá una presión de 761 mm. La temperatura media es de 21 a 22º; la humedad relativa de 70º y la brisa domina del Suroeste.

El Comandante de Marina se ha recibido el siguiente despacho del Instituto Central Meteorológico:

«Faitan los telegramas de Italia, Baleares, los del Atlántico y algunos de la Península. Parece que persiste al Sureste de España un área de presiones débiles y que las más elevadas se hallan sobre las islas Británicas. El tiempo es probable que sea tormentoso en Cataluña y Levante.»

Por el correo interior hemos recibido una tarjeta postal con el siguiente texto, cuya lectura recomendamos al Alcalde accidental Sr. Valentín:

«S. D. DE LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
Muy señor mío: Al tratar de reformar la Glorieta, se tendrá en cuenta que desde tiempo inmemorial es el paseo donde pueden oxigenarse los niños sin temor de ser apatallados por carruajes, caballerías, automóviles y ciclistas.
No olvidarán los concejales que la Glorieta, con su verja, es el único punto de Valencia en donde se pueden celebrar reuniones al aire libre y a puerta cerrada.»

Suplico atentamente Q. B. S. M.—Un valenciano octogenario.»

El Gobernador eclesiástico de este Arzobispado, canónigo Sr. Luis Pérez, ha conferido hoy con las formalidades prevenidas la colación é institución canónica de dos capellanías vacantes en las parroquias de Santa María y San Mado, de Alcoy, a los Sres. D. Enrique Abad Vilaplana y D. Leonardo Pérez Ferrándiz, respectivamente.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de un abuso que las buenas reglas de higiene obligan a que se corrija inmediatamente.

También llamamos la atención del señor Gobernador y del Alcalde sobre una porción de viviendas ligeras que se están construyendo en dicho punto, adosadas a la vía férrea, sin plan de urbanización, en terrenos del Estado ó del Ayuntamiento.

Purificar la sangre con el gran depurativo Enolaturu Zarza Costas, Farmacia Viuda Costas, (bajo la torre Sta. Catalina).

Con motivo de celebrar ayer sus días la señorita Natividad Domínguez, a quien tanto debe la idea patriótica del monumento a Naval y héroes valencianos de la guerra en el Riff, por el brillantísimo discurso «Pro Patria» que la distinguida maestra, actual directora del grupo Cervantes de esta capital, pronunció en el Paraninfo de la Universidad, una comisión del Comité Escolar Ejecutivo de dicho monumento la cumplimentó, para entregársela el título de presidente honoraria de dicho Comité, que es una verdadera obra de arte, debida a la pluma del laureado calígrafo Sr. Lozano.

Hoy ha salido para Villanueva de Castellón nuestro estimado amigo el Dr. D. Terencio Villalobos, acompañado de su familia.

El Sr. D. Rafael Vehils, secretario de la Sociedad de estudios libros americanistas de Barcelona, invitado por la Agrupación Americanista Valencina a dar una conferencia, lo verificará en el Ateneo Mercantil el 12 del presente, y en ella tan prestigioso y elocuente orador desarrollará el tema «Fundamentos del americanismo hispánico».

El salón ha sido cesado por el Ateneo Mercantil, y presidirá el acto el marqués del Turia. La Agrupación Americanista Valencina, juntamente con el Ateneo Mercantil, invita a sus respectivos socios y a Valencia en general que puede potenciar la conveniencia patriótica de estrechar las relaciones entre España y América, aspiración que mantiene en esta ciudad la Agrupación Americanista.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con cáscara de huevo.

Ha marchado a Vich el canónigo señor Marco Colomina, familiar de nuestro reverendísimo Prelado, quien, como saben los lectores, se halla en aquella importante población catalana.

La subasta celebrada en Madrid para el adquirente de Pueblo Nuevo del Mar le ha sido adjudicada como mejor postor a D. José María Alberola, por la cantidad de 1.851.994'89 pesetas, ó sea con una rebaja de 76 céntimos por 100 sobre el tipo de presupuesto.

D. Leopoldo Jordán, arrendatario del teatro Principal, ha ingresado hoy en la Caja de la Diputación 1.640 pesetas como fianza del contrato y 5.000 de las obras a realizar.

Ybernaga de Uvella.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fidejase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Hoy llegaron a nuestro puerto el velero Alica con cargamento completo de bacalao Soquerias y el vapor Saint Andre con 100.000 kilogramos de bacalao Fecamp, ambos consignados al almacén de la calle de Murillo.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Etat (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

Se han inscrito para tomar parte en el Concurso hípico de San Sebastián los distinguidos oficiales de este guarnición don José Montero, D. Ricardo Passarón y don Vicente Aguirre, los dos primeros de caballería y el tercero de artillería.

Los propietarios de fincas urbanas en las calles de Consejo y Magdalenas D. Pedro Pons, D. José Villosa, doña Carmen Castells, D. Juan y doña Irene Salvador Pérez, D. Pascual Sesé y D. Eleuterio Añón han recurrido ante el señor Gobernador, no conformándose con la tasación hecha por el Ayuntamiento de sus fincas que han de ser expropiadas para la construcción del Mercado Central.

Una de las noches de Carnaval del pasado año andaban alegres y bromando por las calles de Guardamar cinco vecinos de este pueblo, cuando tropezaron con la ronda que dirigía uno de los tenientes de alcalde en funciones de presidente del ayuntamiento, quien, considerando aquellas expansiones juveniles como un abuso, intento disolver el grupo, dando órdenes para que evolucionaran los agentes que le acompañaban.

Los jueguitas enarbolaron los palos y esgrimiéndolos con verdadera habilidad cargaron contra los de la ronda, que sacaron lesionados los costillas.

Hoy se ha visto la causa que originó esta trifulca carnavalesca, acensado a los procesados D. Juan Tomo Artés y actuando en defensa de aquellos el distinguido letrado D. Manuel Simó.

En la vista de dos apelaciones ha informado D. Vicente Guastavino. Ambos asuntos procedían del juzgado de Villar del Arzobispo.

Se ha publicado y hemos recibido el cuaderno núm. 121 de El Consultor de los Bordados, interesante revista propia para bordados, encaje y demás labores femeniles, que aparece quincenalmente en Barcelona. Tanto por el éxito alcanzado como por su módico precio se hace recomendable su adquisición. Se admiten suscripciones y encargos especiales de dibujos en esta capital, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), núm. 6, segundo.

Se ha agravado en su estado, hasta el punto de que se teme un funesto desenlace, el canónigo de esta Metropolitana Basílica D. Juan Cervera, que, como es sabido, hace mucho está enfermo de gravedad. ¡Dios mejore las horas del paciente!

En la delegación de Hacienda se han celebrado varias subastas de minas, cuyos propietarios no han pagado el canon correspondiente. No se han presentado postores.

Nuestro activo correspondiente en Játiva nos comanta que con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica nuestra distinguida amiga y notable escritora doña María Doménech, recibió centenares de felicitaciones y regalos de sus numerosos amigos, guarda muestra de lo que se la estima y quiere y de las generales simpatías que goza.

Entre las felicitaciones figuraba un telegrama cariñosísimo de la familia de nuestro Director Sr. Peris Mena, y entre los regalos, algunos de ellos valiosos. Entre un artístico pergamino del laureado pintor se hallaba D. Rafael Giner, émulo del Españolito, en el que aparece el retrato de la señora Doménech, de acabadísima factura, una alegoría de la inspiración y una delicada dedicatoria en verso.

La festejada sentó a su mesa a más de cuarenta amigos, entre los que se contaban distinguidas personas de Valencia y Játiva; durante la tarde y noche se hizo música y hubo baile, prolongándose la recepción hasta las primeras horas de la madrugada, y saliendo todos encantados de las bondades y trato esquisito de la dueña de la casa.

En el tren-correo de Barcelona han venido D. Ramón Hidalgo y la aplaudida característica doña Carmen Megía.

En el de Madrid ha llegado D. Federico Vaño.

En el expreso de Barcelona ha salido don Ramón Reig y Genoves.

En el tren corto ha regresado de Silla la banda de Guadalupe.

En el de Castellón han venido D. Francisco Llano y D. Pedro Aliaga.

En el rápido de Alcoy ha llegado el señor Maurice Louise.

La huelga parcial de los toneleros continúa en el mismo estado.

Esta noche celebrarán una reunión y se supone que quedará solucionada.

El Colegio de Cervantes de la calle de Hernán Cortés abrió sus clases de primera enseñanza. Recomendamos este Colegio por sus condiciones higiénicas con campo escolar. Se reciben encargos de matrícula. Se admiten 10 internos. Para detalles, al director D. Gregorio Sabater.

LA HERNIA SU CURACION! UN INVENTO VERDAD

La Hernia (quebradura) no se cura en ningún país del mundo con bragueros eléctricos, neumáticos, impermeables, parches, etc. Asegurar la curación con estos procedimientos es un engaño. El Instituto Moderno de Madrid, plaza de Santa Ana, 11, GARANTIZA la contención de la Hernia más antigua y voluminosa, con el gran invento Brinsson, y lo somete al examen de todos los señores médicos. El vendaje Brinsson, última palabra de la ciencia, EVITA todos los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible, cómodo y el más económico del mundo. El vendaje Brinsson, que no se parece a ningún otro, ha sido aprobado por toda la clase médica, porque asegura la tranquilidad del herido. El Instituto Moderno de Madrid es el único en España para el tratamiento científico de la Hernia y el único que garantiza de una manera verdadera la contención de la más antigua y rebelde. Los niños se curan radicalmente. Faja ventral, modelo prometido, para señoras y caballeros de vientre delicado y caído. El gran especialista y Director del Instituto Moderno, estará en VALENCIA desde el lunes día 5 del actual, hasta el domingo día 11, visitando en el HOTEL INGLÉS, pasaje Pipalda, de once a cinco de la tarde. La Faja Brinsson, es la única en el mundo para la curación de los vientos delicados y voluminosos.

El Sanatorio de Fontilles

Fontilles 7 setiembre de 1910. Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, Valencia.

Muy señor mío y de toda mi consideración y respeto: Mucho agradecería a usted que por caridad, amor a la verdad y bien de los pobres leprosos, se dignara publicar en el diario de su digna dirección, las siguientes líneas, que en esta misma fecha enviamos a los demás diarios de Valencia y Alicante.

De usted afectísimo S. S. Q. B. S. M., Pedro C. Mengual.

S. D. LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy señor mío y de toda mi consideración y respeto: Habiéndose salido voluntariamente, y por tercera vez, de este Sanatorio, unos enfermos leprosoes procedentes del Hospital de Valencia, y propagado que en este establecimiento no se sirve y alimenta a los enfermos como es debido, y hasta asegurando que se los mata de hambre; y con motivo de habernos negado a admitir de nuevo los dichos enfermos en esta casa, a pesar de repetidas órdenes de la autoridad, han creado una atmósfera tan desfavorable a la misma, que en cuanto está de nuestra parte conviene disipar, porque nos hemos apercibido del mal juicio que algunas gentes han formado del asunto sin datos ni antecedentes para juzgar con justicia.

A los que pretenden conocer el trato que se da a los enfermos en Fontilles, les invitamos, como hicimos con el señor marqués de Colomina, director del Hospital provincial de Valencia, cuando los enfermos en cuestión abandonaron por primera vez este Sanatorio con igual pretexto y falsedad: «El Sanatorio de Fontilles está abierto a todas las horas del día y todos los días del año. Venga V. E. cuando quiera, como quiera y con quien quiera y vea si nos sorprende en algo que sea censurable y lo corregiremos al punto.»

Y vino, en efecto, el señor marqués el día 27 de noviembre último, acompañado de los Sres. D. Lorenzo Colomer y D. Miguel López, distinguidos médicos del Hospital provincial, y nos sorprendieron a medio día, los cuales, después de realizada la inspección, manifestaron públicamente que el aire que se respira en Fontilles vale más que todo el Hospital de Valencia; que los enfermos de dicho Hospital, que quedaron aquí por no haber querido seguir a los sediciosos, habían mejorado muchísimo; ¿Sería por el hambre que les hacemos padecer?

Como el caso actual es el mismo, invitamos a todo el mundo a repetir la visita de inspección.

En cuanto a la dureza de corazón y falta de caridad con que se supone hayamos podido incurrir, negando la entrada de nuevo a los infelices revoltosos, a pesar de órdenes gubernativas, bastará hacer constar que lo prohíbe el reglamento, que se escapan por tercera vez, que no es conveniente que esta clase de enfermos estén aquí porque lo que ellos necesitan es una casa de corrección, y finalmente, porque si ellos son admitidos siendo unos peces, todos los demás que son muchos y muy dignos, tendrían que escapar.

Perdone señor Director la molestia, en gracia a que pensamos ya no volvernos a ocupar de este asunto.

De usted afectísimo seguro servidor, —El administrador, Pedro Mengual.

Toros y toreros

CORRIDAS Y NOVILLADAS DE AYER

Instituto preparatorio militar

Plaza Santa Cruz, 2, pral.

Preparación ingreso Académias Militares, admitiendo alumnos 10 años aunque solo se aprueba 1.ª enseñanza, proporcionando libros, pago matrículas y derechos exámen, poniendo condiciones ingreso edad 14 años. Apertura curso 15 setiembre. Matrículas y detalles de 11 a las 13 y de las 17 a las 18.

VICHY CATALÁN

Balneario de primer orden.—Temporada 1.º mayo a 30 de octubre. Situado en la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona 110 kilómetros. Tren ligero dos horas y media, en tren correo tres horas. Aguas mineral-med. termal de 6.º, alcalinas, bicarbonatadas. Sódicas sin rival para el reuma, la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

dirigido por los HERMANOS MARISTAS

4, plaza del Carmen, 4.—Valencia

Este plantel de educación reanuda sus tareas escolares el 1.º de setiembre. En dicho centro se cursan las asignaturas correspondientes a los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza, carrera elemental y preparación para Correos.

Colegio de la Sagrada Familia

bajo la dirección de los mismos

Camino de la Soledad (Alameda), núm. 10

En este centro docente, situado en lugar altamente pintoresco e higiénico, se reanuda también las tareas escolares el día 15 del corriente.

ACADEMIA CAVANILLES

1.ª y 2.ª enseñanza

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se reciben encargos de matrículas en Secretaría de la Academia, de ocho a doce.

En una carroza fúnebre fué trasladado a la estación, seguido de un gran gentío, el féretro fué colocado en el furgón, que se ha separado un solo momento del cortejo.

Le acompaña hasta Albacete Machibato, que se queda allí a torear; hasta dar la cuadrilla del Bomba, y el mozo estoquea continúa hasta Sevilla.

El mozo ha visitado a todos los periódicos, expresando su gratitud al periódico murciano, a la prensa y a la empresa por las muestras de simpatía y dolor que ha dado con motivo de la desgracia.

Como la cabeza del toro Estudiante no mató a Pepete no ha sido conservada, el mozo lleva los cuernos de la resaca villa.

El diestro Ricardo Torres, Bomba, muestra apenadísimo por la desgracia ocurrida al infortunado Pepete.

Este espada—dijo Ricardo—notaría el tumbre de sustituir a nadie y se me ofreció por consideración particular. Yo, cuando envié a Murcia la propuesta de Pepete ofrecí también otros nombres, pero la empresa eligió a este diestro.

Negó la afirmación de un periódico que piensa retirarse del toreo. Dijo que ahora cuando estará en estado de poder reanudar, por la herida que sufre en la pierna el Dr. Bravo reconoció ayer la herida, encontrando un trozo de tejido en mal estado. Créase que habrá que extirpar esa parte inflamada.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Nicolás de Tolentino, ermitaño.

QUARENTA HORAS.—Principian en la Iglesia del convento de San Julian; se desmonta las seis de la mañana y se reserva a las diez de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Coena Dominical. COORTE DE MARIA.—Nuestra señora de los Desamparados, en su real capilla.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy

Salón Roma.—San Vicente, 105.—Por la noche a las 8: El cura del regimiento.—A las 9: El cura del regimiento de toros.—Por la noche a las 9:30. La gloria.—A las 10:30: (especial) El cura del regimiento y La vara de alcalde.

Funciones para mañana

Salón Roma.—San Vicente, 105.—Por la noche a las 8: Las bandoleras.—A las 9: El cura del regimiento.—Por la noche a las 9:30. La gloria.—A las 10:30: (especial) El cura del regimiento y La vara de alcalde.

Oposiciones a Correos

El 15 del corriente darán comienzo clases especiales para la preparación completa en la Academia de

D. Fernando López y López

Perito Profesor mercantil, Tenedor de libros por oposición de esta Delegación de Hacienda, autor de varias obras de contabilidad.

Convocatoria próxima.—Honorable moción. Para más informes, dirigirse a dicho señor en su domicilio, Isabel la Católica, núm. 3, o plicado, de 14 a 16.

Academia Preparatoria Militar

Cañada—Nebot—Roca

Oficiales de Artillería

Ciscar, J. V., (detrás de la Fábrica de Tabacos)

Alumnos ingresados en la última convocatoria: D. José Montfort, D. Juan y D. Joaquín Cañada, en Infantería; D. Alfonso Camilleri, D. Manuel Ríos, en Artillería. Informes en la Academia, de ocho a una.

El embajador de Inglaterra

LA ESCUADRA INGLESA
El Ayuntamiento
A las 2 y 15 de la tarde se han presentado en la Casa Ayuntamiento el embajador de Inglaterra Sir Maurice de Bunsen...

Las puertas todas estaban cerradas, y los visitantes han tenido que esperar...
La Audiencia
donde han visitado el Salón de Cortes...

Museo de Pinturas
Esperábase el secretario D. Luis Tramoyeres, quien le ha acompañado á recorrer las diferentes salas...

El Carlos V y el Río de la Plata
A bordo del primero vino el contralmirante jefe de la Escuadra de Instrucción general Sr. Lapuente...

El Alcalde
El Alcalde accidental Sr. Valentín llegó al puerto á las cinco de la tarde para devolver la visita al Sr. Poe y á sir Bunsen...

Desgracia
Hallándose en el muelle de mercancías de la estación de Benifayó trabajando en la descarga de bocoyes el carretero vecino de aquella villa Ramón Domingo Agó...

drés Fort Mari (a) Gonzalo, por amenazar é insultar de palabra al secretario del juzgado D. Antonio Buriello...

Cronica religiosa
Cultos para mañana: En la Real Capilla, á las cinco y media misa de descubrir, y á las diez la solemne renovación...

Agencia Moncheta
Por Telégrafo y Teléfono
El presidente
Ayer anoche, en el expreso de las ocho, marchó á San Sebastián el Sr. Canalejas...

Nuevos diputados
En Zaragoza ha sido proclamado diputado D. Leopoldo Romeo.
La Junta del Censo electoral de Cáceres ha proclamado diputado electo por Plasencia á D. Rafael Esbry...

Notas diversas
Espérase que en breve regrese á Madrid el Sr. Moret.
Ayer contraieron matrimonio en Madrid la señorita doña Luisa Heredia y el capitán de infantería Sr. Fernández Cuevas...

Las Cortes
Se asegura en los círculos políticos que las Cortes no se abrirán hasta el 15 de octubre, pues los Sres. Monsero Eíos y Romanones lograron convencer al Sr. Canalejas de que no pueden abrirse hasta que pase el aniversario de la muerte de Ferrer...

Desgracia
Hallándose en el muelle de mercancías de la estación de Benifayó trabajando en la descarga de bocoyes el carretero vecino de aquella villa Ramón Domingo Agó...

El Sr. García Prieto ha marchado á Cestona, acompañado de su hija, para ver á su esposa, que se halla delicada.
Las carreras organizadas por el Club Ciclista, en las que se disputaban los premios del rey, del ayuntamiento y de la Diputación...

Fallecimiento
Ayer falleció en Madrid el duque de Hornachuelo.
La noticia de su muerte ha sido sentidísima en esta corte, donde contaba con simpatías generales, especialmente entre la aristocracia...

Lo de las huelgas
Bilbao.—Ha marchado á San Sebastián el gobernador civil con objeto de conferenciar con el Sr. Canalejas sobre el conflicto minero.
En la zona minera ha causado tan excelente efecto la actitud del Sr. Martínez Rivas, que grupos de huelguistas han paseado por Somorrostro un cartel que decía: ¡Viva D. José Martínez Rivas!

Particular de Bilbao
Hoy marchará el gobernador civil á San Sebastián con objeto de conferenciar con el Sr. Canalejas acerca del conflicto minero.
El secretario de la embajada de Italia en Madrid ha manifestado al Gobierno que ayer hubo en Roma cuatro invasiones y ninguna defunción.

Madrid 9, 14-30
La «Gaceta»
El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:
Convenio de propiedad literaria entre España y Suiza.
Datos de los casos sospechosos ocurridos en Nápoles y sus contornos.

La prensa
El Imparcial.—Titula su artículo de fondo «Reforma trascendental», y en él lamenta que la prensa de Madrid no dedique la atención que corresponde á la división territorial electoral.
Elogia al Sr. Merino por su actividad en los trabajos preparatorios y dice que llegó la ocasión para la reforma, si se trata de depurar el sufragio.

Alto personal
El complemento de la combinación del alto personal no se hará hasta que el subsecretario de Instrucción pública no cumpla el tiempo necesario para ocupar una plaza de ministro del Tribunal de Cuentas.

Accidente desgraciado
Oviedo.—En la estación de Juso, del ferrocarril vascu, chocó una vagueta en la que iban cinco obreros en una máquina que realizaba manobras.
Cuatro obreros de los que iban en la vagueta se arrojaron al suelo, resultando con heridas leves.

Toros en Atozear
En la novillada celebrada ayer en Alcázar se lidiaron bichos de Sánchez, que resultaron buenos.
Recajo estuvo superiorísimo toreando y muy valiente con el estoque, siendo ovacionado.

Madrid 9, 16-15
Oficial de Bilbao
El capitán general de Vizcaya ha telegrafado al ministro de la Guerra comunicándole detalles del estado de la huelga, que son los mismos que ha comunicado ya esta Agencia.

Madrid 9, 17-18
De Bilbao
Bilbao.—El mineral que se va extrayendo de las minas tiene que depositarse en los montes por no circular los trenes.
Sin ninguna clase de inconvenientes han reanudado el trabajo los obreros de la mina de Montefuerte, propiedad del Sr. Echevarría.

De San Sebastián
San Sebastián.—Llegó el Sr. Canalejas. Desde Tolosa vino acompañado de su hermano D. Luis, que salió á recibirle á dicha estación.

Excursión republicana
Los radicales realizan hoy una gira al Tibidabo en honor de su diputado D. Toribio Sánchez.
Un sujecero copiosísimo que está descomulgando ha deslucido la fiesta.

Francisco Ferrero.—Médico
Enfermedades secretas, de la matriz y de la infancia.—Consulta de once á una.
Gratis los sábados de siete á ocho.—Asistencia á partos.
Avelanas, 19, en el muelle.—Avisos nocturnos, Principe Alfonso, 16.

Madrid 9, 18-18
De San Sebastián
Al bajar el Sr. Canalejas del Palacio de Miramar conversó con los periodistas.
Este ha añadido que no ha decidido nada todavía acerca de su proyectado viaje á Bruselas.

De Almería
Llegó el vapor Venecia, procedente de Nápoles, que se dirige á Nueva-York.
La Junta de Sanidad ordenó la incomunicación del pasajero.

De Melilla
A bordo del bote automóvil Rubi, anclado en la rada, hizo explosión un depósito de gasolina.
La detonación fué tremenda.
Dos tripulantes resultaron con quemaduras graves.

Noticias de Barcelona
Barcelona 9, 18-18
La infanta Isabel
Esta tarde á las siete regresó de Vich la infanta doña Isabel y se dirigirá á la estación de Francia.

Cotización oficial
Madrid 9, 17-18
4 por 100 interior fin mes. 85'15
4 por 100 interior fin próximo. 85'35
4 por 100 interior fin próximo. 00'00

Francisco Ferrero.—Médico
Enfermedades secretas, de la matriz y de la infancia.—Consulta de once á una.
Gratis los sábados de siete á ocho.—Asistencia á partos.
Avelanas, 19, en el muelle.—Avisos nocturnos, Principe Alfonso, 16.

